

Percée de Mélenchon : les banquiers prédisent «un cataclysme»



Lille (Nord), le 12 avril. La percée de Jean-Luc Mélenchon, à 10 jours du 1er tour, inquiète les marchés financiers. (LP / Olivier Corsan.)

Le leader de la France insoumise à l'Elysée ? L'hypothèse n'est désormais plus à exclure. Et fait aussi bien trembler les marchés financiers que François Hollande, qui évoque un «péril».

Les milieux économiques n'hésitent pas à parler de «cataclysme» et tremblent à l'idée de voir Jean-Luc Mélenchon accéder au deuxième tour de la présidentielle. « Il est a priori sympathique, mais il propose des solutions extrêmement violentes pour l'économie tricolore, tacle Philippe Waechter, chef économiste de Natixis Asset Management. Son programme ferait basculer la France dans un système potentiellement très instable. » Tour d'horizon des mesures qui inquiètent les marchés et les milieux économiques.

Le Contrôle des mouvements de capitaux

En cas de victoire de la France insoumise, les capitaux sortants seraient lourdement taxés et un contrôle global des mouvements serait effectué par l'Etat. Déjà, de gros portefeuilles ont quitté l'Hexagone. « Ces personnes fortunées veulent protéger leur épargne et s'assurer qu'elle ne serait pas bloquée en cas de victoire d'un candidat comme Jean-Luc Mélenchon, assure Vincent Cudkowicz, le directeur général de la société de placements financiers bienprevoir.fr. On peut aussi imaginer que si Mélenchon était élu, de grands acteurs internationaux envisageraient rapidement de quitter la France pour les mêmes raisons. Ce serait un scénario à la vénézuélienne : la France serait isolée et les grandes entreprises fuiraient le territoire. » Cette hypothèse est exagérée, selon Jacques Généreux, l'économiste et conseiller de Jean-Luc Mélenchon qui assure que cette mesure aura surtout l'avantage de « détourner de la France les gens qui veulent spéculer. Tant mieux pour le pays, bon débarras ! »



La refonte des traités européens

Il le martèle à chaque débat : Jean-Luc Mélenchon promet une refonte des traités européens, couplée au rejet des accords de libre-échange (Tafta avec les Etats-Unis, CETA avec le Canada...). Sa défiance vis-à-vis de l'Union européenne s'articule avec une remise en cause de l'euro. Pour Philippe Waechter, c'est là que le bât blesse : « Jean-Luc Mélenchon parle de nouvelle monnaie commune, sans que l'on sache bien de quoi il s'agit... Surtout, rien ne garantit que cette nouvelle devise suscite la confiance des ménages, des entreprises et des investisseurs étrangers. »

Le rachat de la dette par la Banque centrale européenne

« Totalemment illusoire », selon Vincent Cudkowicz, le directeur de bienprévoir.fr, cette mesure interpelle le secteur financier. « Cela revient à dire : nous annulons la dette publique pour pouvoir recommencer de plus belle, estime Philippe Waechter. Or, cela aurait pour effet de faire s'envoler les taux auxquels la France emprunte sur les marchés financiers ». Pas du tout, selon Jacques Généreux qui reconnaît que la « formule très forte » de cette mesure ne reflète pas forcément l'idée réelle du candidat. « Nous souhaitons que la BCE puisse prêter directement aux Etats, explique-t-il. Cela ennuie les banques car, si l'Etat ne passe plus par elles, cela réduit considérablement leurs intérêts. »

L'augmentation des salaires

Une fois à l'Elysée, le candidat de la France insoumise promet une hausse du smic de 16 %, l'augmentation du point d'indice des fonctionnaires... « Cela ne poussera pas les investisseurs à embaucher, ni à miser sur la France », note Vincent Cudkowicz.

A.L. et M.Pe.



Alerte résultats

Les soirs des élections, recevez en temps réel les résultats de votre commune par email.
Vous pouvez créer plusieurs alertes avec une même adresse email.

Email *

Ville ou code postal *

VALIDER

*En cliquant sur "valider", j'accepte de recevoir la newsletter présidentielle 2017 et les communications du Parisien

Advertisement ◀✕





Fillon affirme
: à mettre

Powered by

L'Emission politique :
l'enseignante face à Macron,

La Corée du Nord annonce un
«événement très important»...

Recommended by